

## 6 Société et Culture

Santé/Caravane médico-chirurgicale chinoise à Ndjolé

## Elles étaient 443 personnes consultées en une journée



Distribution des médicaments après les consultations.



Une opération chirurgicale réussie sur un patient.



Un dentiste examinant une patiente.

Rudy HOMBENET ANVINGUI

Ndjolé/Gabon

**Satisfaction totale de la mission chinoise ayant initié cette campagne médicale, la 20e du genre, le week-end écoulé au Centre médical de la deuxième ville du Moyen-Ogooué.**

LES populations de Ndjolé, dans le département de l'Abanga-Bigné (Moyen-Ogooué) ont accueilli samedi dernier, la 20e mission médicale chinoise au Gabon.

Après Massika, toujours dans le Moyen-Ogooué l'année dernière, c'est cette commune qui a bénéficié, cette fois, des soins des médecins chinois de l'hôpital de la coopération sino-gabonaise de Libreville (Belle-Vue 2) au Centre médical de Ndjolé (CMN). Une mission sanitaire organisée à l'initiative de l'ambassadeur de la République populaire de Chine au Gabon, en partenariat avec le ministère gabonais de la Santé. Huit spécialités ont constitué l'essentiel de l'équipe de cette caravane médicale



La mission chinoise a fait don d'un stérilisateur au médecin-chef du Centre médical de Ndjolé, Dr Mayombo.

chinoise. Une opération jumelée à la distribution gratuite de médicaments aux populations venues se faire consulter en : chirurgie, pédiatrie, gynécologie, neurologie, stomatologie, oto-rhino-laryngologie (ORL), médecine générale et ophtalmologie. Dressant le bilan de cette campagne médicale, le chef de mission, Dr Yang Tingshuang, l'a qualifiée de satisfaisante. Un bilan qui en dit long sur l'attente des populations en matière de santé. Ils étaient, en effet, 130 personnes à s'être présentées en médecine générale, 80 en pédiatrie, 80 en ophtalmologie, 30 en

stomatologie, 36 en acupuncture, 30 en gynécologie, 30 en ORL et 32 en chirurgie. Tout cela, en l'espace d'une journée. On a totalisé, en fin de journée, près d'un demi-millier de personnes consultées. Soit exactement 443 Migooués à avoir bénéficié de cette coopération agissante entre le Gabon et la Chine.

**EXEMPLE** \* Pour la directrice de l'hôpital de la coopération sino-gabonaise, Gisèle Mounquengui épouse Kouanga, cette nouvelle dynamique insufflée dans cette coopération vise à prendre en charge des populations défavori-



Une vue des mères accompagnées de leurs enfants en attente d'être reçues en consultation pédiatrique.

sées vivant hors de Libreville. « L'année 2017, nous étions à quelques kilomètres de Lambaréné, précisément à Massika, où près de 600 malades avaient été pris en charge avec distribution de médicaments. Cette année, c'est ici que nous avons souhaité venir donner un coup de pouce au médecin-chef de cette structure médicale », a-t-elle expliqué. Si la majorité des cas reçus ont été traités, certains devront se rendre dans une structure hospitalière régionale renommée proche pour des examens approfondis. Le médecin-chef du CMN, Dr Mayombo, a salué cette

initiative. « Les médecins chinois nous ont été d'un apport considérable. Ils nous ont aidés dans les consultations de routine, telles que le paludisme avec tous ses corollaires dont l'anémie, les diarrhées liées à la qualité des eaux consommées, les pathologies digestives et toutes les autres qui sont fréquentes dans le département de l'Abanga-Bigné », a reconnu le médecin-chef. Parallèlement, ce dernier a reçu un stérilisateur flamboyant neuf et un don de médicaments de la part de la délégation chinoise. Des remerciements, il n'en a pas manqué de la part

des populations bénéficiaires, qui ont invité les autorités compétentes et les élus locaux à suivre l'exemple de la mission médicale chinoise. Cas, notamment, de cette sexagénaire qui, comme beaucoup d'autres, a bénéficié de soins dans plusieurs spécialités. « C'est une occasion rare, et il faut en profiter au maximum », a-t-elle confié à l'envoyée spéciale de l'Union. « C'est aujourd'hui à 12 heures que j'ai su que les Chinois étaient ici et que les soins étaient gratuits. J'ai abandonné mon commerce et je suis immédiatement venue avec mes deux petits-fils, qui souffrent de maux de dents. Nous avons tous été reçus et nous rentrons chez nous soignés et avec des médicaments », témoigne la grand-mère avec, dans ses mains, les produits pharmaceutiques qui lui ont été offerts.

Une mission médicale qui a véritablement soulagé les populations de cette localité et le personnel du Centre médical de Ndjolé en proie à plusieurs dysfonctionnements.

## Dermatologie

## Le groupe L'Oréal et ses solutions pour les peaux sensibles



Le lait réparateur pour peaux sensibles proposé par Mixa.



Dr Sophie Coniquet (micro), dermatologue, et Karine Gbianza, directeur marketing Afrique francophone de l'Oréal.



Une vue des invités à la cérémonie de présentation des solutions de la marque pour les peaux sensibles.

R.H.A

Libreville/Gabon

LES représentants du groupe français L'Oréal ont exposé, vendredi dernier, au Radisson hôtel de Libreville, sur les spécificités d'une peau dite sensible. Invitée de cette cérémonie, le Dr Sophie Coniquet, dermatologue, a partagé les réalités du Gabon sur la

question.

Mais avant, elle a décrit les caractéristiques de la peau noire, et indiqué que quand elle est sensible, elle souffre en fait d'une altération de sa fonction barrière. « À la perception, la personne à la peau sensible va ressentir des étirements, une gêne et un inconfort au changement de température », a expliqué le médecin.

Comme signes cliniques,

Dr Coniquet a décrit une peau délicate, rouge, sèche avec du prurit et des réactions allergiques : « Elle est souvent intolérante aux cosmétiques. »

Au niveau du Gabon, a poursuivi la dermatologue, il n'existe hélas pas d'études capables de chiffrer le mal. Mais son expérience personnelle lui permet de dire que beaucoup de femmes consultent pour les problèmes de

peaux sensibles.

Le même constat a été fait par le groupe L'Oréal. « Plus d'une femme africaine sur trois se plaint d'avoir la peau sensible. Délicate, sèche, la peau sensible se manifeste parfois par des signes d'irritations, des rougeurs ou des démangeaisons, et nécessite des soins adaptés », a indiqué Karine Gbianza, directeur marketing de la marque pour l'Afrique francophone.

Aussi, la nouvelle gamme Mixa, produite par la multinationale française, est-elle une solution efficace sur mesure testée sur de nombreuses femmes à travers l'Afrique, pour apporter plus de confort à celles qui en souffrent. Le « Lait corps réparateur », enrichi en allantoin, pour les peaux très sèches, est donc la première réponse pour les femmes souffrant des problèmes de peaux sensi-

bles.

Convient-il aux personnes souffrant d'albinisme? Mme Gbianza ne peut s'avancer, le lait n'ayant pas été testé sur ce type de peau. L'autre solution est Le « Lait corps anti dessèchement », enrichi en huile de coriandre, pour les peaux sèches. La marque promet des prix abordables et un accès facile aux produits.